
市会だよりの通常号は、年に7回、市民しんぶん（区版）に挟み込んで配布しています！

予算特別委員会

総括質疑 1日目

3月15日●火 

※質疑順に掲載しています。
＝予算特別委員会副委員長

3月15日（火） 3月16日（水）

スマートフォンでも御覧いただけます。
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2月市会では、市民生活の安心安
全、都市の成長戦略の推進、財政構
造改革に重きを置いた全会計総額
約1兆7,970億円の予算案につい
て審議。財政健全化に向けた取組
や市民生活に与える影響につい
て、徹底的に議論しました。

予算特別委員会総括質疑とは？

予算特別委員会は、予算を審議するために設置して
います。局別質疑では事業を担当する局ごとに詳細
な質疑を行い、その総仕上げとして、総括質疑では市
長や副市長らと一問一答で質疑を行いました。
※この印刷物の二次元コードから、実際の総括質疑の動画を御覧い
　ただけます。

全議員66名で構成する予算特別
委員会の総括質疑では、次の42名
が令和4年度予算について市長
等と厳しい議論を行いました。そ
の一部をご紹介します。 

しまもと 京司 
予算特別委員長
南区（自民）

用語
解説

裏面に続きます。

3月15日（火）、１6日（水）

行財政改革計画の策定後初めて
編成された令和４年度予算を審議。

行財政改革計画
まっただなか！
行財政改革計画の策定後初めて
編成された令和４年度予算を審議。

感染症対策や
京都経済
回復に注力！

令和4年（2022年）
4月9日発行

2月市会 予算特別委員会総括質疑
今後の
市財政の

在り方をしっかり
議論！

第1分科会
行財政、

環境など

第2分科会
保健福祉、

都市計画など

第3分科会
産業観光、
交通など

総括
質疑

行財政改革計画
まっただなか！

局別質疑

市 

長
議 

員

	
寺 田 一 博
上京区（自民）
非居住住宅利活用促
進税は空き家をなく
し、まちを活性させ
る税だと市民に伝え
るべき。

加 藤 あ い
左京区（共産）
増収を見通すなか、
行財政改革計画によ
る値上げや補助金
カット等をなぜ断行
するのか。

かわしま 優子
伏見区（公明）
コロナ禍でのインフ
ルエンザ流行を防ぐ
ためインフルエンザ
ワクチン接種が一層
必要だ。

天方 ひろゆき
西京区（民フ）
税収増により、基金
からの借入れを返済
するという令和４年
度予算の考えについ
て伺う。 	

富 き く お
山科区（自民）
交通局の運賃改定を
議論するに当たり、
肝心な収支見通しが
分かりにくい。認識
を伺う。 	

玉本 なるみ
北　区（共産）
長期のコロナ禍に対
し市の医療・保健所
体制が脆弱であるこ
とは明らか。評価は
どうか。 	

下村 あきら
下京区（自民）
健康長寿のまち推進
プロジェクト等の健
康長寿の取組につい
て、その評価や認識
を伺う。

曽 我 　 修
伏見区（公明）
交通事業の維持・継
続には運賃改定あり
きといった経営ビ
ジョンになっていな
いか。 	

と が し 豊
左京区（共産）
感染症対策アドバイ
ザリーボードを設置
して専門家等の意見
を聞き、的確に対応
すべき。 	

西 村 義 直
西京区（自民）
西京区の市バス等の
路線やダイヤを検討
するに当たり交通局
はどんな視点で取り
組むか。 	

平 井 良 人
中京区（共産）
コロナ禍で窮地に
陥っている事業者に
対し、国の制度周知
に加えて、直接給付
をすべき。

山岸 たかゆき
伏見区（民フ）
都市の成長戦略につ
いて、市内外の方々
に理解されるよう分
かりやすく情報発信
すべき。 	

山 本 恵 一
北　区（自民）
国の地域脱炭素ロー
ドマップにおける脱
炭素先行地域創出事
業に本市が取り組む
意義は。 	

松田 けい子
山科区（公明）
子ども未来創造都
市・京都を目指して、
SDGsの取組に子ど
もたちが参画すべ
き。 	

井 坂 博 文
北　区（共産）
ロシア軍のウクライ
ナ侵攻について、平
和的解決や侵略停
止、軍隊撤退を求め
る立場か。
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（※日程は変更になる場合があります。）

●本会議 代表質問 5月23日（月）　
議員が各会派を代表して、市政の各般に
わたって、市長に質問・提言を行います。

市会だよりは、市民しんぶん
（区版）に挟み込んで配布して
いる他、区役所や公共施設内
でも配架しています。京都市会

マスコットキャラクター
またきち

京都 市会 からのお 知らせ
インターネット議会中継

本会議や委員会の生中継と録画の映像をインターネッ
ト配信しています。ぜひ、御視聴ください！
本議会等の傍聴・委員会のモニター視聴

手指消毒やマスクの着用など、新型コロナウイルス感染症対策を講じたうえ
で、実施します。なお、傍聴・モニター視聴の御案内については、変更の可能性
があります。最新の情報は、市会ホームページを御確認ください。

令和４年度
定例会の
開催予定

詳しい市会の日程は、市会ホームページ
から御覧いただけます。

KBS
京都テレ

ビ

でも生中
継

2月市会前半の審議結果（令和3年度補正予算の議論など）は、
市会だより第121号（令和4年4月15日発行）で！

会期は令和4年4月20日（水）から令和5年3月24日（金）までの339
日間の予定です。
4月開会市会を4月20日（水）に開催します。5月市会は5月18日（水）
から6月1日（水）まで開催する予定です。

京都市会
マスコットキャラクター

マタリーヌ

予算特別委員会

総括質疑 2日目

3月16日●水 

※質疑順に掲載しています。
＝予算特別委員会副委員長

●議論の一
部を御紹介

●議論の一
部を御紹介

新型コロナ
ウイルス

感染症への
対応

国の補正予
算等を

活用した事
業の推進

主な補正予
算

2月28日、
3月1日の本

会議におい
て

代表質疑を
行いました

！

本会議で提出された翌年度の当初予算

議案を中心に、議員が各会派を代表して、

市長等に対して行う質疑のことです。

主な代表質
疑を

2・3面で紹
介します！

代表質
疑とは

？

教職員や保
育士等への

早急

な 3 回目の
ワクチン接

種に

向け積極的
に取り組む

べき。

橋りょうの
補修につい

ては、三条
大

橋のみなら
ず鴨川に架

かる橋全体
の

魅力向上に
取り組むべ

き。

保育などの
現場で働く

方々の収入
の

引上げに関
しては、事

業者の裁量
に

委ねるので
はなく職員

一人一人に
確

実に行き渡
る仕組みを

検討すべき
。

小児へのワ
クチン接種

につ

いて必要な
情報を保護

者にし

っかり発信
すべき。

　1月特別市会を1月17日から1月20日まで開催し、国の経済対策に基づく「住民税非課税

世帯等に対する臨時特別給付金」、また、「京都市中小企業等再起支援補助金及び応援金の

充実」の補正予算（国庫支出金を財源とした総額347億2,600万円）を全会一致で可決しました。

　2月市会を2月17日から3月25日まで開催しました。今号では、可決した議案のうち、新型コロナウイルス感染症への対応など

令和3年度補正予算（国庫支出金等の財源を含む513億5,200万円）の主な内容を紹介します。また、3月1日の本会議において、

市会議員全員で「姉妹都市キエフ市をはじめとする各都市へのロシアによる軍事侵攻に抗議する決議」を提出、可決しました。

　なお、令和4年度当初予算など、2月市会後半の審議結果については、次号（5月15日発行）で紹介します。

市長から緊急的に提案された

    補正予算に的確に対応！11月特別市会の報告

通年議会の

採用により

22月市会の報告 前半
補正予算と

は…緊急性
のある事業

を速やかに
実施する場

合に、年度当
初の予算の

ままでは対
応できない

ため、追加し
て組んだ予

算　

（82億3,0
00万円）

（112億9,
600万円）

●事業内容

●事業内容

3回目のワクチン追加接種等の感染拡大防止

対策、子育て世帯や生活困窮者への支援、

公共交通事業者の運行維持への支援　 など

道路・河川・公園等の防災・減災対策、

保育などの現場で働く方々の収入の引上げ、

学校施設環境改善　　　　　　     など

令和3年度補正予算を
ロシアによる

軍事侵攻に抗議する

決議を全会一致で

※決議…市
会としての

意思の表明

京都市会として、姉妹都市キエフ市を含むウク

ライナへの侵攻に対し強く抗議するとともに、

ロシア軍が即時撤退し、早期に平和的解決が

図られることを求める。
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平山 たかお
東山区（自民）
交通局の新しい経営
ビジョンには、希望
が持てる展望が描か
れていない。見解を
伺う。 	

大 津 裕 太
中京区（京都）
財政危機克服の見通
しが立ったとの市長
の発言は、楽観的で
不適切に思うが真意
は。 	

宇佐美 賢一
左京区（維新）
今後の財政運営につ
いての考え方や思想
等を示すために、財
政規律条例を制定す
べき。 	

みちはた 弘之
伏見区（自民）
保育園等職員の給与
等運用事業補助金の
再構築では、園の状
況に応じてサポート
すべき。

小山田 春樹
右京区（無所属）
国民健康保険につい
て、一般会計からの繰
入金等により保険料の
引上げを回避すべき。
※２日目も質疑 	

豊 田 恵 美
左京区（無所属）
感染拡大を防ぐ有効な
取組である濃厚接触者
宿泊施設あっせん事業
を促進するべき。
※２日目も質疑 	

森 川 　 央
西京区（無所属）
コロナ禍においても、
大学政策として、対策
を講じたうえでの対面
授業を勧めるべき。
※２日目も質疑 		

田中 たかのり
右京区（自民）
令和４年度予算で
は、行財政改革とと
もに掲げる都市の成
長戦略を市民と共有
するべき。 	

樋󠄀 口 英 明
左京区（共産）
敬老乗車証等の福祉
施策で受益者負担を
強調し値上げを行う
のは、自治体の役割
放棄だ。 	

国 本 友 利
左京区（公明）
行財政改革は、国の
経済対策への的確な
対応と市の収支バラ
ンスを図ることが重
要だ。 	

安井 つとむ
伏見区（民フ）
交通事業の料金改定
や増収計画は収支の
シミュレーションを
市民に示し理解を得
るべき。

𠮷井 あきら
山科区（自民）
事業者の現状を把握
し、ポストコロナを
見据え事業継続の見
通しが立つよう支援
すべき。 	

山 本 陽 子
山科区（共産）
本市にとって学生は
重要な役割を担う。
その存在を重視し、
学生の生活支援を行
うべき。 	

加 藤 昌 洋
中京区（自民）
税収の大幅増を目標
の一つに掲げる都市
の成長戦略と行財政
改革計画の関係性を
伺う。 	

兵藤 しんいち
北　区（公明）
高齢者等の住宅確保
要配慮者が、よりス
ムーズに相談支援を
受けられるよう求め
る。

河合 ようこ
西京区（共産）
民間保育園等職員給
与の補助金削減に関
し現場の方の給与を
引き下げてよいと言
うのか。 	

椋 田 隆 知
南　区（自民）
企業立地促進におい
て、様々な市の強み
を外向けと併せ市民
にも全庁挙げて発信
すべき。 	

西野 さち子
伏見区（共産）
都市計画の規制緩和
による地価高騰や子
育て支援の逆行政策
で市外流出が後を絶
たない。 	

片 桐 直 哉
北　区（民フ）
ジェンダー平等社会
の実現に向けて、市
の各種手続きを可能
な限り旧姓でも対応
すべき。

中村 三之助
上京区（自民）
他府県からの移住者
により地域の風習等
が失われる心配があ
る。定住することが
重要だ。 	

大 道 義 知
南　区（公明）
関係機関との連携も
含め、京都市のウク
ライナ人道支援につ
いての方向性を伺
う。 	

井上 けんじ
南　区（共産）
交通事業の経営ビ
ジョンでの運賃値上
げと支援を受けない
運営の両方針は市長
の考えか。 	

やまず まい子
下京区（自民）
民間のデジタル化、
DX化の推進におい
て中小企業や商店街
への普及をどう進め
るのか。

森 か れ ん
上京区（京都）
行財政改革における
施設使用料の改定に
関し、無料の施設も
あり公平性に疑義が
ある。 	

菅 谷 浩 平
北　区（維新）
市長選の公約のリニ
ア誘致は実現が厳し
いのでは。市長は残
り任期でどう取り組
むのか。 	

橋 村 芳 和
伏見区（自民）
職員の不祥事に毅然
と対応するととも
に、市政を着実に推
進する人材を育成す
べき。 	

神 谷 修 平
下京区（京都）
非居住住宅利活用促
進税の導入で空き家
が減り駐車場が増え
る可能性への対策は
あるか。 	


